

veur, tandis que la Vierge Marie méditait en silence et “ repassait en son cœur toutes ces belles choses.”

L'enfant Jésus, dit la légende, sourit en voyant à ses côtés le petit garçon et son blanc conducteur.

“ Seigneur ! n'est-ce point un songe ? s'écrièrent à la fois Esdras et Sarah qui avaient vu de loin leur fils bien-aimé entrer dans l'étable : Nephtali ici !”

Mais avant qu'ils eussent fendu la foule pour le rejoindre, l'aveugle dans un élan de foi et d'amour put saisir la petite main de Jésus et la posa sur son front. Soudain ses yeux s'ouvrirent à la lumière.

Tous alors dans un transport d'allégresse et de reconnaissance entonnèrent le cantique des anges :

Gloria in excelsis Deo et in terrâ pax hominibus bonæ voluntatis.

Ce prodige fut le miracle qui marqua la venue du Christ.

LE CULTE DE SAINTE ANNE EN AFRIQUE.

SAINTE-ANNE DU FERNAN-VAZ

(*Vicariat apost. de Mgr Le Berre*).

Quand Notre-Seigneur descendit des Cieux sur la terre, il vint à Bethléem : c'est connu. Une pauvre étable l'abrita à son entrée dans le monde, c'est encore très connu.

Ce que l'on connaît moins, c'est qu'en 1887, lorsque notre Divin Maître visita pour la première fois la terre des Nkomis, il n'eut d'autre abri qu'une pauvre case, construite il est vrai d'après toutes les règles de l'architec-